

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection Boite\\_045 | Histoire de la sexualité.](#)[Collection Boite\\_045-11-chem | Hofmeister. Item](#)[La fécondation des fougères. Hofmeister](#)

## La fécondation des fougères. Hofmeister

Auteur : Foucault, Michel

### Présentation de la fiche

Coteb045\_f0322

SourceBoite\_045-11-chem | Hofmeister.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

### Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/03/2021 Dernière modification le 23/04/2021

---

Hotmeister

sur la moitié de la poche), on voit l'embryon naître dans la cavité centrale de l'archegone.

"Les anthozoïdes suivent le canal de l'archegone, le long d'un chemin au travers du mucilage qu'il recouvre, et... le jette avec facilité au bout de ce portant dans l'embryogenèse de ce véritable embryon, celle-ci étant très proche de l'origine du canal.

J'ai vu 1 fois 3 de ces animaux, provenus de la cavité centrale de l'archegone d'un *Aspidium Felix-maregi* au bout 7 minutes après le début de mon observation. La taille de leur和睦 coïncide avec la consistance des fibres albuminaceuses mêlées au contenu liquide de la cavité embryotique, et présente un mélange de

matière minérale.

La partie aérienne n'est pas

BnF  
MSS

la partie ventrale, il ne peut que la voir à la périodicité négative  
c'est à dire fermée par le fait d'une  
volution particulière du cercle en-  
vers. Il est également ~~indiqué~~ montré  
que cette occurrence de confluences dans le  
canal rectangulaire ainsi immobile n'a rien  
en commun avec les appareils immobiles.

c'est Mergelino qui fut le premier  
à proposer la production colonique  
et non, comme c'est dit dans Vergleichende  
Untersuchungen, de la multiplication des glandes  
qui déterminent que ces reportent les  
cellules au bord et ferme.

La variété univorme Fimbrifer croît,  
remplie la cavité de la partie ventrale, puis se  
fixe.

Ste Frieski. Soc. royale de  
Saxi. (22 aout 1854)

reproduit extrait in Ann. Sc. Nat.

4<sup>e</sup> serie I. 1854  
H 371-73.